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基督教香港信義會葵涌地區支援中心 
輕度智障權益關注組就「智障兒童的需要」的立場書 

 
1) 適切的教育內容 

由於現時大部份智障人士都屬於輕度智障人士，如果政府一刀切把所有智能

較弱的學生納入特殊教育，未免影響其前途。而且特殊教育內容五花八門，

沒有一致的標準，令學生畢業後的能力未被肯定。雖然個別學習計劃可以針

對部份能力較弱的同學，但對日後能力較高的同學再銜接大專課程便不足夠

了。 
 

2) 教育機會 
新三三四教育制度下，特殊學校學生沒有「四」，雖然到了「四」，已經超過

十八歲，但無疑令現時十八歲以下的智障青年擔心出路。由於他們的需要較

多，正正是最需要政府協助的，但政府往往在這裡的資源投放相對少。 
 
現時智障到了十八歲便一定要離開學校，除了因為健康或參與體育活動之

外。倘若學校認為個別同學應該留班，打好根基，便要向教育局申請，但教

育局不一定批准，但此做法則不會在主流學校出現，學校可以自行決定是否

批准學生留班，此種做法令人有歧視智障人士之嫌。 
 

3) 社會的接納 
智障學生仍然感受到社會對他們抱歧視眼光，有時更有言語上的指摘，令他

們感到被社會隔離及不被認同與接納。他們希望政府可以投放資料，改善歧

視問題，亦提高公眾對殘疾人士的認識與理解，消除隔膜及歧視。 
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